

# La Victoria

SEMENARIO DE BÉJAR

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

## ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50 »  
En id. id. un año . . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## Las protestas del episcopado francés

Ante la nueva invasión de los bárbaros del siglo XX, que despojan iglesias y seminarios y profanan sacrilegamente capillas y altares, continuando la obra que comenzó en Francia con un proyecto de «ley de Asociaciones» del cual es copia y trasunto el presentado y amparado por la masonería española, los Obispos franceses, han protestado en variedad de tonos y estilos.

De todas estas protestas, la que más ha conmovido á Francia es la leída por monseñor Delaunoy, coadjutor del anciano Arzobispo de Cambrai, monseñor Sonnois, que en breves y sustanciosas palabras ha sabido resumir el sentir de la Francia cristiana frente á la persecución sectaria.

Dicha protesta valió á su ilustre autor 25 francos de multa, y dice así:

«Señor subprefecto: Tengo el deber, antes de permitirle que proceda al secuestro de los inmuebles del Seminario, de dirigirle una última y suprema protesta.

«En mi vida de sacerdote y de ciudadano francés, esta es la segunda vez que asisto á tan doloroso espectáculo.

«La primera fué en París, hace treinta y cinco años, cuando el señor Clemenceau, hoy jefe jerárquico de usted y entonces alcalde de Montmartre, dejaba, con la mayor indiferencia, asesinar, á pocos pasos de él, á dos generales franceses. Son hechos que jamás pueden olvidarse.

«Hoy el mismo hombre nefasto, si bien no deja degollar soldados en presencia suya, en cambio da á nuestros infelices oficiales órdenes que les deshonoran.

«¿No le parece á usted que de las dos responsabilidades acaso la segunda sea la más tremenda?

Ahora bien; en 1871 ví lo que ahora estoy viendo: hombres vestidos con el uniforme militar, soldados comunistas, invadir mi casa paternal y entrarla á saqueo para apoderarse de los objetos de iglesia y muebles conventuales que la *Commune*, preluando á las medidas legislativas actuales, había confiscado, como usted confiscará dentro de breves instantes todo lo que contemplan nuestros ojos.

«En aquel trance creí que el deber me exigía hablar á aquellos soldados comunistas, como ahora hablo á la persona de usted, y la conciencia de aquellos hombres, sacudidos por mis palabras de verdad y de justicia, les hizo retroceder...

«¿Retrocederá usted como ellos? No lo espero.  
«Preveo más bien que usted proseguirá adelante.

«¿Por qué esta diferencia entre los comunistas de 1871 y ustedes? No seré yo quien dé la respuesta. Déla usted mismo si puede.

«Y, sin embargo, el deber de usted sería también retroceder, porque el gobierno que aquí le manda no tiene derecho alguno sobre esta casa, que primeramente fué construida, de planta, con el dinero de los católicos, y que después fué, además, rescatada con el mismo dinero; toda entera, desde la primera piedra de los cimientos, enterrada en el fondo de la tierra, hasta la llave de bóveda, es propiedad de los católicos, y el gobierno, al secuestrarla, comete la más culpable y odiosa de las expoliaciones.

«Ahora comprenderá usted, señor subprefecto, por qué yo, estos señores y esos jóvenes que me rodean, no abandonaremos esta capilla más que

cediendo á la fuerza bruta, y no sin haber antes gritado muy alto:

«¡Abajo las leyes injustas y criminales! ¡Abajo los malos franceses y los francmasones que las han preparado y votado!

«Ahora comprenderá usted que tampoco saldremos de ella sin haber implorado misericordia, misericordia infinita, para los pobres soldados á los que un gobierno indigno impone tales operaciones, y sin hablar, clamando con todas nuestras fuerzas:

«¡Viva la Francia honrada y católica! ¡Viva la grande y verdadera Francia, nuestra patria amadísima! ¡Viva la nación que las abominaciones presentes van, por fin, á despertar de su incomparable apatía, haciéndola sacudir las cadenas masónicas que la oprimen y mantienen en esclavitud envilecedora! ¡Viva la libertad! ¡Viva la iglesia! ¡Viva Jesucristo!»

## PERDÓNASE SEÑOR, que no sabe lo que se dice

### I

Era una noche terrible.

Negros nubarrones encapotaban el horizonte, caía la lluvia á torrentes, la luz del relámpago cegaba al transeunte y retumbaba en el espacio el trueno con horrísono bramido capaz de aterrorizar al más valiente.

Eran cerca de las doce.

En el pueblecillo de X, ni voces de hombres ni ladridos de perros se oían.

Todo era silencio y oscuridad cuando no iluminaba el rayo el negro horizonte; sólo de una de las ventanas de la casa rectoral se escapaban débiles rayos de luz.

Una venerable anciana de nevada cabellera y arrugada frente oraba fervorosamente ante una imagen de la Virgen.

Era la madre del virtuoso párroco de X.

De vez en cuando interrumpía su oración y se acercaba á la ventana para retirarse luego murmurando:

—¡Pobre hijo mio!... La tormenta no cede.

### II

Habría como una hora que el párroco había salido para auxiliar á un muribundo.

Sin tener en cuenta lo desapacible de la noche, salió á cumplir su sagrado deber, dejando á su anciana madre llena de angustia y de temor.

Cuando ya regresaba, varios grupos de obreros, que en el portal del Club esperaban que la tormenta cesase, le insultaron de la manera más soez y con las más groseras frases.

Sin parar mientes en los insultos, apretó el paso, pero, como la lluvia arreciase cada vez más, vióse necesitado á guarecerse en un portal.

No bien lo había hecho cuando llegaron á sus oídos estas desgarradoras palabras, que de dentro salían:

—¡Pobre hija de mis entrañas! ¡y que no pueda á cambio de la sangre de mis venas hallar un pedazo de pan para tí!...

—¡Anda, Pepe! dice el párroco al sacristán que le acompañaba... Llama y veamos quién se queja ahí dentro.

—Señor, dice Pepe titubeando, aquí vive Pedro, uno de los que más nos insultaron al pasar por el Club.

—No recuerdo que nadie me insultase. Llama,

que, donde está un feligrés que sufre, allí es mi puesto.

Adelántese el lector conmigo y veamos lo que dentro sucedía.

### III

El cuadro era conmovedor.

Una habitación desmantelada: en una pobrísima cama, una niña como de seis años, rubia y hermosa como un ángel de retablo; á su lado, una pobre mujer, llorosa y macilenta, en cuyas facciones se retrataba el hambre y el dolor.

—Mamita, dice la niña, tengo frío y tengo hambre.

—Pronto vendrá papá y traerá pan...

—¡Papá nunca trae nada!...

—Es que aún no cobró en el taller.

—Pues el papá de Rosa trabaja en el mismo taller y lleva pan á casa...

—Sí, tienes razón, pero hoy también el tuyo traerá pan... Dame un beso y duérmete.

—¡Tú lloras, mamá!

—Es el humo que me hace llorar.

—Y ¿de dónde viene el humo si aquí no hay lumbre?...

—De fuera; ¿por qué no te duermes?...

—No tengo sueño... ¿Quieres que le recemos á la Virgen para que nos traiga pan papá?...

—Sí, sí, hija mia y ella nos oirá; porque es la *Madre de los desamparados*.

### IV

En aquel momento llamaron á la puerta.

—Ahí está papá, dijo alegremente la niña; ya nos oyó la Virgen.

La madre abrió y ¡cuál no sería su sorpresa al encontrarse con el señor cura!

—¡Aquí y á estas horas!...

—Sí, Angustias; vengo de prestar los últimos auxilios al pobre Benito, el marido de Ana.

—¿Tan malo está?

—Ahora no: está con Dios.

—¡Pobre Ana y pobres hijos!...

—Dios no ha de abandonarlos. Y tú dí, ¿qué tiene tu hija?

—Purita está buena, señor.

—¿Por qué, pues, se lamentaba antes?...

Y acercándose á la cama dijo cariñosamente á la niña:

—¿Estás enferma, Purita?...

—No, señor; ¡tengo hambre!...

La ingenua contestación de la niña lo explicaba todo.

El párroco escondió entre las ropas de la cama unas cuantas monedas y, dando un beso á la niña, repuso:

—Ahora, tendrás pan, angelito, y dulces y lumbre y todo cuanto deseas.

—Sí, sí; que se lo hemos pedido mamá y yo á la Virgen.

—Ella me envía, Purita; adiós, voy á mandar lo que necesitáis.

### V

Media hora después tenía, en efecto, Purita cuanto podía ambicionar, pan, fruta, golosinas y había en la cocina una lumbre cuyo chisporroteo alegraba la casa.

Llamaron nuevamente á la puerta.

—Papá, papá—dijo alegremente la niña.

Angustias abrió.

Pedro, al ver despierta á la niña, soltó una horrible blasfemia, añadiendo:

—Tampoco hoy traigo pan...

Angustias, al oír la blasfemia de su marido, elevó los ojos al cielo y murmuró:

—Perdónale, Señor, que no sabe lo que se dice

La niña corrió alegremente hacia su padre diciendo:

—Mira, mira... pan, dulces, fruta, cuartos... Pedro miraba con asombrados ojos cuanto la niña le iba nombrando y luego dirigiéndose á Angustias preguntó:

—¿Quién trajo todo esto?...  
—El señor cura, papá,—respondió enseguida, Purita.

—¡¡El señor cura!!!... murmuró sordamente Pedro.

—Sí, añadió Angustias; venía de auxiliar al pobre Benito que ya está con Dios; como la lluvia era tanta, se guareció en el portal, oyó á Purita quejarse de hambre y le mandó todo esto...

Pedro bajó confundido la cabeza, recordando abochornado que había insultado brutalmente al virtuoso párroco, precisamente momentos antes de que aquel santo varón viniese á socorrer á su Purita...

VI

Al siguiente día, Pedro presentóse noblemente en la rectoral dando humildemente mil satisfacciones al señor cura y demostrándole su agradecimiento por lo que por su hija había hecho.

El bondadoso párroco le recibió amablemente y le hizo varias reflexiones, llamando á las puertas de su corazón de padre para que en lo sucesivo no dejase padecer hambre á su inocente hija, aquel angelito de cabellos rubios que Dios le había dado.

Pedro salió verdaderamente conmovido. Dias después, recibió Pedro el Pan de los ángeles.

Desde entonces y después de haber renunciado al club, reina completa paz en el hogar de Pedro; ya no se carece allí de lo más necesario; Pedro es un buen cristiano y tiene el aprecio de los buenos.

S. M.

La Administración liberal española

Acaba de publicarse la «Estadística administrativa de la contribución industrial y de comercio» con los datos oficiales de lo que contribuyen las industrias y comercio de España, agrupados por provincias.

Un periódico madrileño está sacando al público datos y comparaciones, que parecen inverosímiles, á pesar de ser oficiales y que constituyen un alegato terrible contra la administración liberal española y las clases contribuyentes á que se hace referencia.

Leyéndolos, se viene á deducir que en España casi sólo pagan los tontos ó los que quieren bucnamente pagar.

Si en la propiedad rústica y urbana, principalmente en la primera, las ocultaciones casi superan á la riqueza declarada y en contribución, en la industria y comercio las ocultaciones superan tanto á la riqueza contributiva pagana, que, aun pecando de prudentes, podemos afirmar que no se paga ni la cuarta parte de lo que debería pagarse.

Con razón se dice que no había necesidad de sustituir el impuesto de consumos con otros impuestos, ya que, administrando un poco mejor, no mucho, podría recaudarse cómodamente el importe que los consumos producen.

Téngase presente que en plenas Cortes ha confesado el ministro de Hacienda que el pueblo español, en sustitución de los ciento sesenta y ocho millones, que cobra el gobierno en concepto de consumos, ha de pagar nada menos que cuatrocientos millones.

Con estos datos á la vista, medite el curioso lector cómo anda la administración liberal española y si es conveniente que siga así por más tiempo.

España, administrada con equidad y rectitud, pagando relativamente poco todos los que deben contribuir á levantar las cargas públicas, sería una de las naciones más económicas y prósperas del globo.

BÉJAR EN CONSEJO DE MINISTROS

En el celebrado en Madrid, el día 9 del corriente, se acordó, según un periódico, que tenemos á la vista, que el ministro de Fomento estudie y resuelva con urgencia la manera de atender á la angustiosa situación en que se encuentra el pue-

blo de Béjar, según manifiesta el alcalde de dicha población.

A pesar del «encargo» y de la «urgencia» de que se habla en esas líneas, preguntamos:

¿Hará algo bueno por Béjar el ministro de Fomento?

A.

La caridad cristiana

Es la caridad cristiana como la sensible flor que al asomar la mañana, temiendo la luz liviana guarda su aroma y color.

Fuente de puro consuelo, en aras del bien se ofrece, calma del mortal el duelo, y en la oscuridad florece para ser llevada al cielo.

Del vano orgullo apartada, con noble afán siempre obra del desinterés llevada, que no es caridad si cobra como pago una mirada.

Y universal por la fe, en cuyo seno se ampara, del desvalido no vé qué color tiñe su cara, ni cuál su prosapia fué.

Así á todo el que se agita de la suerte ante el rigor, lleva dulzura infinita; que es la caridad bendita imagen del Redentor.

Sebastián Sans.

El aumento de cédulas

Según la nueva tarifa establecida en la ley de presupuestos, por la cédula especial, que el año pasado se pagó, con recargo municipal, 360 pesetas, se pagará 600; la de primera clase, de 180 se eleva á 300; la de segunda, de 135 á 225; la de tercera, de 90 á 150; la de cuarta, de 45 á 75; la de quinta, de 35 á 60; la de sexta, de 27 á 45; la de séptima, de 18 á 30; la de octava, de 9 á 15; la de novena, de 4,50 á 7,50; la de décima, de 1,80 á 3, y la de undécima, de 0,90 á 1,50.

Además, las mujeres casadas pagarán cuotas proporcionadas á las de sus maridos hasta la cédula de cuarta clase.

¿Y dirán ustedes que no se interesa por nosotros el gobierno que padecemos?

B.

MISA NUEVA

El domingo pasado, según anunciamos en nuestro número anterior, celebró solemnemente por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia parroquial de N.ª S.ª de la Asunción de la villa de Hervás, nuestro buen amigo el doctor don Gerardo Martín Peña.

Los invitados, cantores y músicos de esta ciudad salimos de aquí en el tren de las ocho de la mañana y llegamos á las nueve á la estación de Hervás, en la que fuimos recibidos por D. Eduardo Martín Asensio, padre del misacantano, y hermanos de éste.

En tan agradable compañía nos trasladamos á casa del mismo señor Martín Asensio, en la que se hicieron las presentaciones de rúbrica, saludamos al nuevo sacerdote y fuimos atentamente obsequiados por su muy apreciable familia.

Poco después de las diez se puso en marcha hacia el templo la numerosa y distinguida comitiva, cuyo paso fué presenciado por gran parte del vecindario.

A las diez y media subió las gradas del altar el nuevo sacerdote y dió principio á la celebración del Santo Sacrificio.

Oficiaban, de diácono D. Plácido Martín, coadjutor del Salvador de esta ciudad, de subdiácono don Juan Díaz, recientemente ordenado, siendo presbítero asistente el licenciado D. Eduardo Mendoza, párroco de la iglesia arriba mencionada.

El coro entonó los *Agnus* de la hermosa partitura á tres voces del maestro Hernández.

Las sentidas notas de la orquesta se repartieron por las amplias bóvedas del magestuoso templo ocupado por multitud de fieles.

Terminado el *Gloria*, y cantado el *Evangelio*, ocupó la sagrada cátedra el doctor D. Manuel González Nevado, director del colegio «La Constancia» de Plasencia, el cual, con palabra fácil y frase correcta, trató de la influencia del sacerdote en la sociedad.

El orador dió pruebas inequívocas de su vasta erudición histórica y tuvo palabras de fraternal cariño para el nuevo presbítero, su compañero de estudios en la Ciudad Eterna.

Concluido el *Credo* y durante el *Ofertorio* ejecutó la orquesta una obra clásica.

Los padrinos seculares D. Cipriano Peña y la señorita María Martín, tío y hermana del celebrante, sirvieron á éste, según costumbre, el agua para el *Lavatorio*.

Después de la *Elevación* se cantó el *Benedictus* de Agero.

De la parte musical, en la misa, estuvieron encargados los señores Gomez, Aguilar, Faure y Agero (D. Santiago), cantores; los señores Goffard, padre é hijo y Valdés (hijo); señor de Francisco, flautista, señor Guijo, contrabajista y señor Valdés (padre), pianista, el cual ejecutó su papel en armonium.

Dirigió, como estaba anunciado, D. Rufino Agero.

El nuevo sacerdote cantó, con muy buena entonación y voz vibrante, conforme á las reglas del canto Gregoriano.

Terminada la Misa, empezó el besamano, durante el cual, el coro cantó el *Te Deum*.

La comitiva regresó á la casa del señor Martín Asensio, desde la que se dispararon muchos voladores.

Eran más de las doce de la mañana.

Después de las doce y media se sirvió á los invitados el banquete, en el que reinó la alegría propia de estos casos.

Brindaron varios de lo comensales y contestó el misacantano dándoles las gracias.

Luego hubo música y canto.

Lucieron sus habilidades, en el violín, el señor Goffard (D. Julio) y, en el piano, el señor Agero (don Rufino) y su primorosa voz de tenor el señor Aguilar.

No citamos nombres de los comensales, que pasamos de ochenta.

En el tren de las seis y media de la noche, y después de ser despedidos en la estación de Hervás por D. Eduardo Martín Asensio y otras personas, volvimos á esta ciudad la mayor parte de los bejaranos, que fuimos por la mañana á la expresada villa, agradecidísimos á las atenciones, que el repetido señor Martín Asensio, su respetable señora, su hijo D. Gerardo y, en general, los de aquella casa y familia nos prodigaron.

Reiteramos nuestra felicitación al nuevo presbítero, que deseamos dé mucha gloria á Dios y haga mucho bien á las almas.

UN REDACTOR.

MISCELANEA

El Czar y el halcón

Un czar, estando de caza, soltó el halcón favorito para que le alcanzara una liebre, y echó á correr tras de la pieza. Cuando el halcón la hubo cobrado, volvió á manos de su dueño.

El czar buscó entonces un poco de agua para apagar su sed.

Sólo encontró una filtración por donde manaba el agua gota á gota.

El czar puso la copa en la resquebrajada de la peña, esperó pacientemente á que se llenara, y una vez llena la acercó á sus labios, pero de pronto el halcón se agitó sobre la mano del czar y de un aletazo derramó el agua.

El czar volvió á llenar su copa; esperó largo tiempo, y cuando estuvo llena volvió á acercarla á sus labios, pero un nuevo aletazo del halcón la derramó por segunda vez.

Por tercera vez el czar llenó su copa é intentó beber, pero por tercera vez se la vació el halcón de un aletazo.

Enojado el czar, tiró arrebatadamente el halcón contra una piedra y lo mató.

En ese momento llegaron los servidores del czar y se apresuraron á llenar la copa; pero estando en esta faena les dijo uno de ellos:

—No se puede beber de esa agua; las serpientes han envenenado el manantial, y si el halcón no hubiese desparado el agua el czar habría muerto.

El czar exclamó entonces:  
—¡Qué mal he recompensado al halcón!

**Cañones de roca**

En la isla de Malta se conservan los únicos cañones de roca que se conocen.

Fueron excavados en la roca por los caballeros templarios para defenderse de los ataques exteriores.

Los cañones están perforados de manera que defendían la entrada de los principales canales.

Cada uno de ellos tiene capacidad para un barril de pólvora y se dice que podían lanzar hasta 4.000 kilogramos de proyectiles.

**LA PERSECUCIÓN RELIGIOSA EN FRANCIA**

**Represalias del comercio católico**

Contestando á la infame persecución de que hace víctima el gobierno francés á los católicos de dicha nación, los comerciantes é industriales del barrio de San Sulpicio, de París, se han puesto de acuerdo y he aquí cómo se ha expresado uno de ellos hablando con un reporter de un periódico parisién:

«Tenemos una antigua clientela muy fiel, y que tiene en nosotros toda confianza; nos ha bastado explicarle nuestro proyecto para que se haya adherido á él.

En lo porvenir, en lugar de dar facturas y recibos con el sello correspondiente, cuando se nos pague, pondremos en nuestros libros, en presencia del cliente, la palabra *pagado*, y estará todo hecho.

Los que quieran tener un resguardo recibirán un recibo de 5 francos «por saldo de cuentas» sin timbre.

Los que están sindicados llevarán la cuestión ante el sindicato, y la medida se generalizará.

Todos tenemos en ello interés. Calculad el *déficit* que resultará para el Fisco, y veréis que al cabo del año ascenderá á millones.

¿Qué queréis?  
Se nos ataca, y nos defendemos»

Esta idea de atacar á los gobiernos jacobinos en su parte más sensible, es verdaderamente feliz.

**RAZON Y FE**

TOMO XVIII

**Sumario del número 65—Enero de 1907**

La paz religiosa por R. Ruiz Amado.—Estudios críticos de historia eclesiástica española durante la primera mitad del siglo XVIII por E. Portillo.—Regalismo trasnochado por A. Pérez.—Péreda, novelista: esbozos y caricaturas; obra perfecta por J. M. Aicardo.—Competencia entre castellanos y portugueses del siglo XVI sobre las regiones del Extremo Oriente situadas fuera del Empeño por P. Pastell.—El Observatorio del Colegio de Belén y el ciclón de 17-18 de Octubre por M. Gutiérrez Lanza.—El P. Francisco de Ribera y el artículo de Catulle Mendes «La Virgen de Avila» por A. P. Goyena.—Boletín Canónico: S. C. del Santo Oficio. Las cofradías y congregaciones eclesiásticas. Relaciones entre el párroco y las cofradías (*continuación*).—S. C. del Concilio. Sobre la comunión diaria (*continuación*).—S. C. de Indulgencias. En honor del Sagrado Corazón de Jesús por J. B. Ferreres.—Examen de libros: El derecho de las Decretales por J. B. Ferreres.—Instituciones de derecho natural por V. Minguet.—Prácticas de los confesores por P. Villada.—La lengua de Cervantes por J. M. Aicardo.—Noticias Bibliográficas (véase la pág. 2.<sup>a</sup> de la cubierta).—Congreso internacional de la lengua catalana por I. Casanovas.—La protesta nacional por R. M. V.—Noticias generales: Roma, España, Extranjero por R. M. Velasco.—Variedades: los proyectos del Gobierno español y la Alocución de Su Santidad en el Consistorio de 6 de diciembre.—Obras recibidas en la Redacción.

**AYUNTAMIENTO**

**Notas de la sesión subsidiaria del 10 de enero de 1907**

Da principio á las once y cuarto de la mañana, presidiendo el señor Olleros y asistiendo los se-

ñores Gómez-Rodulfo, Aparicio, Martín García y Moreno.

Se aprueba el acta.

**Despacho ordinario:**

Don Modesto Ramos pide una plaza de policía ó sereno.

Al archivo.

Don José López Gómez, practicante de Cirujía menor, demanda que, en vez de haber, como hay ahora, dos practicantes titulares, haya tres, con lo cual, dice, ganará el público.

A informe.

**Comisiones:**

Policía y Obras informan, concediendo á doña Juana Galindo el permiso, que pidió, para trasladar un caño de aguas sucias de la calle de Reino al paseo de San Nicolás.

Se aprueba.

El señor Moreno dice que hay que poner alumbrado en los locales en que se van á dar las clases oficiales nocturnas de primera enseñanza para adultos.

Queda encargada Instrucción.

Se acuerda que el Ayuntamiento contribuya con la cantidad fijada por Obras, á sufragar los gastos de la ampliación de local para prácticas de taller, convenida con el director de la Escuela de Industrias.

Idem el remitir al Gobernador la liquidación general del presupuesto oficial de 1906, cuyos ingresos, con la existencia anterior, ascienden á 31.896,22 pesetas y los gastos á 24.972,21, cantidades, que se refunden en el presupuesto oficial de 1907.

Idem el aplazar para otra sesión el resolver sobre la petición de auxilios á obreros leida en la anterior inmediata.

El alcalde da cuenta de que D. Pedro Calvo Ramos ha retirado la solicitud que tenía presentada para la plaza de médico titular del primer distrito y de que se han recibido para la misma instancias de D. Pedro de la Torre Paradinas y don Dionisio Sánchez Rogado.

Enterado.

Sigue, manifestando que el Ayuntamiento tiene que pagar en el presente año 2.910,71 pesetas de gastos carcelarios y 610,15 para la sala de audiencia del juzgado de Instrucción.

Idem.

Se levanta la sesión á las doce menos cuarto.

**Sueltos y Noticias**



LA SEÑORA

**DOÑA BÁRBARA AGERO SANAHUJA**

viuda de D. Santiago Agero García, tía del director de LA VICTORIA, de D. Rufino Agero y de don Patricio Atienza Agero, y tía política de D. Bernabé Sánchez-Cerrudo, ha fallecido, á las siete y media de la mañana del miércoles, 9 del corriente, á la edad de 77 años, habiendo recibido el Sacramento de la Extrema Unción y con la bendición de Su Santidad.

Un padecimiento al cerebro impidió que se la administrara el Santo Viático.

El jueves á las nueve y media, se celebró, en la iglesia de San Juan Bautista, un solemne funeral por el eterno descanso de su alma y después la conducción del cadáver al cementerio.

El acompañamiento fué numeroso y muy lucido.

La piedad, el candor verdaderamente infantil, la sencillez como de paloma de «Doña Barbarita», que así se la llamaba, bien conocidos son en Béjar y fuera de Béjar.

«Era una santa» oímos decir á muchos.

Nuestro director ha sufrido con su muerte una enorme pérdida.

Además de ser su tía, era su madrina y puede decirse que su segunda madre.

El y toda su familia ruegan á sus amigos que hagan la caridad de encomendarla á Dios.

R. I. P.

Damos expresivas gracias á los nuevos suscriptores de LA VICTORIA desde principio del presente año, las repetimos á los antiguos, y á aquellos, que lo fueron, y á quienes hemos suprimido por... *puntuales* el envío del periódico, les advertimos

que esa supresión no significa que les perdonemos las cantidades, que continúan debiéndonos.

En la *Gaceta* del 6 del corriente ha publicado la Dirección de Obras públicas la propuesta de las nuevas para el presente año, entre las cuales están las que siguen, de la carretera de Béjar á Ciudad Rodrigo.

Sección de Sequeros trozo primero, sección 1.<sup>a</sup> trozo 4.<sup>o</sup>.

Sección de Béjar á Sequeros trozo 3.<sup>o</sup>.

Sección de Sequeros á Ciudad Rodrigo trozo 4.<sup>o</sup>.

Se admiten reclamaciones en contra de la propuesta hasta el día 20 de este mes.

Víctima de rápida dolencia falleció, ayer, en esta ciudad, á la edad de 77 años, D. Ciriaco Guijo Hernández, padre de nuestro amigo, paisano y suscriptor D. Valentín Guijo Lucio, cura párroco de Robledollano (Cáceres).

A dicho señor, á sus hermanos, hermano político D. Antonio Calvo y demás doliente familia damos sentido pésame y rogamos á los lectores encomienden á Dios el alma del finado.

A fines del mes de diciembre próximo pasado y principio de este salieron del puerto de Génova, en Italia, para diversos puntos de América, más de 50 misioneros salesianos.

Entre ellos ha ido, para encargarse de un taller de imprenta en la Patagonia ó Tierra del Fuego, nuestro paisano D. Rufino Jiménez, uno de los primeros huérfanos protegidos por la benemérita señora doña Felisa Esteban, que fueron á Sarriá á aprender un oficio.

Dicho joven, antes de partir para el Nuevo Mundo, fué á saludar al superior general de los salesianos y visitar la tumba de Don Bosco.

Obligaciones del empréstito municipal amortizadas en el noveno sorteo celebrado el día 1.<sup>o</sup> del corriente:

Números del 611 al 620: de la sociedad de bataneros, una, de D. Ricardo Chamosa, 5 y de don Jerónimo Gómez-Rodulfo, 4.

Idem del 171 al 180 y del 141 al 150: todas de don Juan Valentín Plaza.

Idem del 181 al 190: 2 de don Juan Valentín Plaza, 4 de don Mariano Zúñiga Sánchez y 4 de don Angel Cid Rodríguez.

Idem del 281 al 290 y del 221 al 330: todas de herederos de don Jerónimo Rodríguez.

Idem del 521 al 530: todas del Casino de Obros.

En Naval Moral de la Mata (Cáceres) falleció, el día 7 del actual, doña Basilisa González Moreno, viuda de Ramos Calleja.

A su hijo político, nuestro amigo, paisano y suscriptor D. José García Crego Hernández, enviamos sentido pésame y pedimos á los lectores una oración por el alma de la difunta.

El ministro de Fomento, de acuerdo con el director general de Agricultura, Industria y Comercio, se propone gestionar adecuada colocación, bien en talleres y fábricas ó en las Escuelas de Industrias, á los veintidós obreros que terminan ahora sus estudios en el extranjero.

Al mismo tiempo se está organizando otra expedición obrera.

Mañana, después de la Minerva, en la iglesia de San Juan, junta de la Asociación de Hijas de María.

El mercado del jueves estuvo animadísimo en ganado de cerda y vacuno.

Precios del primero, de 10 á 12 arrobas, de 61 á 63 reales arroba.

Idem del segundo, para matar, de 60 á 62.

Se cumplieron nuestros pronósticos atmosféricos para esta semana, en cuanto á los días buenos que dijimos habría en ella, pero no respecto á que, antes de que terminara, cambiaría el tiempo.

En la próxima, después de días de sol, lloverá y tal vez nieve.

**CORRESPONDENCIA DE LA ADMINISTRACIÓN**

Toril.—J. C. R.—Pagado fin septiembre 907.

Ontón.—B. G.—Idm fin diciembre 906.

Madrid.—F. G. C.—Id. fin diciembre 907.

San Sebastián.—I. G. C. Id. fin diciembre 905.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

**LA VICTORIA**

Semanario de Béjar

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, un mes, 0'50 pesetas.--En id. id. trimestre, 1'50.--En id. id. un año 6'00.--Pagando un año anticipado 5'00.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA

DE LA

Teneduría de libros por partida doble

en su relación con el comercio, industria, banca, comisiones, etc., etc.

POR

**Juan Teixidor Jugo**

Para honorarios y demás pormenores avistarse con dicho señor

ANUNCIO

El día 25 de Enero de 1907 á las diez de la mañana, se venderá en pública subasta, la finca denominada «Colonia de San Francisco» de 37 hectáreas, un área y 23 centiáreas de extensión superficial la parte rústica de la misma, que se compone de mata de roble, grandes praderas, huertas y sobre 1.000 árboles maderables de chopos, alisos y frutales; y la parte urbana, de una espaciosa casa con grandes comodidades, dos edificios industriales, destinados el uno, á la fabricación de curtidos, y el otro, á la de harinas, con sus turbinas movidas por agua del río Cuerpo de Hombre que atraviesa la finca, casas para operarios, grandes tenados y caserones para ganados.

La subasta tendrá lugar en el domicilio de don Julián Téllez Cortés, calle de la Yedra número 2, bajo las condiciones que se consignan en el oportuno pliego, que se pondrá de manifiesto á quien lo solicite todos los días laborables de 3 á 4 de la tarde en mencionado domicilio.

DISPONIBLE

CHOCOLATES

DE LA FÁBRICA DE

**MATEO GARCÍA**

Libertad, 7.--Béjar

Precios: 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. libra

Se elaboran tareas de encargo

Se prepara chocolate para los enfermos diabéticos á 8 y 10 reales libra

Máquinas de coser de la compañía FABRIL

CARLSRUHE, ANTES HAID Y NEU

Muy perfeccionadas y de construcción muy sólida; recomendables por su marcha silenciosa, su elegancia y buen punto.

Gran perfección en la máquina **Bobina Central**, que, además de hacer toda clase de trabajos de costura, sirve para bordar y ejecutar multitud de labores artísticas.

No comprar máquinas sin consultar los precios y clases de esta casa.

Unico representante en Béjar: **D. Leovigildo Rodríguez**.--Mayor de Pardiñas núm. 16.

Venta de agujas, aceites y correas para toda clase de máquinas de coser.

DISPONIBLE

«La Paternal»

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas,

del rayo y de los aparatos de vapor

FUNDADA EN EL AÑO 1843

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de *Béjar y Sequeros*, (provincia de Salamanca), *Piedrahíta y Barco de Avila*, (provincia de Avila), *Hervás y Plasencia*, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

DISPONIBLE

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran el chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

DISPONIBLE

AVISO AL PÚBLICO

El acreditado comercio de MATEO IGLESIAS es el único y exclusivo en vender al detall en esta plaza los selectos y riquísimos patenes para trajes, que en esta fábrica el reputado fabricante don Mateo Rodríguez, vendiéndolos á igual precio que él.

Las personas, que tengan necesidad de comprar éstos artículos, pueden pasar á dicho establecimiento, puesto que ya en su fábrica el referido señor Rodríguez no los menudea.

Hoy hay un variado surtido de los mismos para la presente temporada de invierno.

Se recomienda á todo el que tenga que hacerse traje no deje de comprar estos géneros, por el buen resultado que están dando y lo muy solicitados que son del público.

NO OLVIDARSE

COMERCIO DE MATEO IGLESIAS.--BÉJAR

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_